

En Camino Especial



TERMINA EL XXII CAPÍTULO GENERAL EXTRAORDINARIO



Sí, pero el camino siempre nos espera porque sabe que **vamos tras el sueño de Dios**, ese Infinito que unifica y mantiene nuestro peregrinar por la senda de la Redención.

Aquí, en nuestra tierra de origen, Ciempozuelos, lugar teológico para la Familia Oblata, **hemos gozado la experiencia de unidad en la diversidad**, porque el Capítulo ha contado con la participación de todas y todos.

Conscientes de nuestra pequeña verdad, la entregamos en la mesa común del discernimiento para que el Espíritu la transforme en el pan de cada día, que sostenga nuestra coherencia en la misión.

Hemos trabajado por “dejar que la gracia fluya” en medio de nuestros límites y posibilidades, para lograr diseñar fielmente nuestro modo de ser Oblata en el mundo de hoy.

Nos han acompañado el amor y el humor en los momentos de fiesta; la belleza de la creación en el Hayedo de Montejo, Madrid;

el esplendor de la cultura y el arte en Salamanca; la riqueza de las relaciones sociales con exquisita recepción del ayuntamiento de Salamanca en la persona de María de la Vega, concejala de salud pública en el bonito salón donde filmaron algunas escenas de la película *Si todas las puertas se cierran*. Su acogida cordial y sus palabras de reconocimiento hacia la congregación nos llenaron de alegría y agradecimiento.

Así hemos llegado a la cuarta y última semana del Capítulo, donde hemos podido palpar el fruto del trabajo conjunto de un mes. Con alegría **hemos aprobado nuestras Constituciones**, un texto que refleja nuestra identidad, nuestro sueño y misión sinodal de la Congregación, que nos ayudarán a gestar y testimoniar el **nuevo rostro Oblata** para el siglo XXI.

Hna. Mari Cruz Ciordia





Mensaje Clausura

**Hna. Lourdes Perramon Bacardit
Superiora General**



Concluimos un mes de trabajo intenso. Uno de estos días contemplaba aquí, en los alrededores de Ciempozuelos, un campo recién arado, con la tierra esponjada y algo así como a la espera de recibir, acoger y hacer germinar una buena semilla.

La naturaleza es una gran maestra y la imagen me conectó con la sensación de estar, a lo largo de estos días, cuidando, preparando esa nueva y buena semilla: el texto de nuestras Constituciones. Lo hemos ido madurando: contemplando el borrador, ahondando en las comprensiones, matizando el texto; lo hemos cribado de cizañas que podían descen-trarnos y mitigar la fuerza de lo esencial... y **ahora es el momento de la siembra.**

La semilla cuando está fuera de contexto, no da vida, no emerge. Necesita de la tierra que la acoge, del agua que la fecunda, del sol que la calienta... y con esos ingredientes, ella misma sabe y reconoce que es el momento y el lugar donde Dios la siembra y la hará brotar. Deja de ser algo aparentemente pasivo, como cuando está resguardada y pasa a **germinar y ser fecunda.**

Tras la aprobación del nuevo documento de Constituciones, **el proceso que se nos abre por delante** me conecta con esta metáfora. Un texto que hemos ido elaborando tras amplios procesos participativos y que ahora está listo para ser sembrado. Listo para sumergirse en la tierra, en nuestra tierra congregacional, que tras este largo recorrido **se abre disponible y confiada para hacer vida** la renovación que Dios y los Fundadores sueñan para toda la familia Oblata.

La simbología del morir de la semilla, también puede ayudarnos a entender que no se trata tanto de preservar el texto, que no sabemos si recibirá pocas o muchas modificaciones en el proceso de aprobación del Dicasterio, sino de hacerlo vida en cada lugar. Ahí es donde está y **emergerá esa riqueza plural y diversa**, que en distintos momentos se ha ido expresando en esta sala. Encarnación del proyecto liberador en cada contexto cultural, en cada comunidad, en lo cotidiano de la vida... teniendo siempre el corazón puesto en Jesús Redentor y en las mujeres, ("mis niñas" como dice Madre Antonia en la película), las que nos movilizan y comprometen, dando así a las Constituciones el auténtico sabor, color y vida.

Este es el camino que se nos abre por delante. Hemos conversado sobre algunas propuestas que nos pueden ayudar a hacerlas vida. Pero creo que la mejor ayuda tiene que ser la corresponsabilidad de las que aquí hemos estado, transmitiendo el convencimiento de que las **Constituciones** están llamadas a ser **un referente vital, nuestro libro de vida.** El proceso recorrido, de algún modo nos desafía a testimoniar lo esencial que compartimos, la llamada de Jesús Redentor que nos convoca y envía a mostrar con nuestras vidas el nuevo rostro Oblata.

En este momento, creo que tenemos que darnos mutuamente un profundo gracias. Han sido días de trabajo, de esmerada dedicación. Tampoco han faltado momentos complejos, de confusión o cansancio. Pero ha prevalecido en todas la responsabilidad, la voluntad de sumar y de construir comunión.



Han sido también días y oportunidad de aprendizaje. Hemos vivido situaciones muy cercanas a lo que experimentamos en el día a día, conjugando la libertad de expresarnos, con el respeto y la escucha, con la incertidumbre de si lo personal que defendemos sintonizaría con

el grupo y con la humildad de saber renunciar en favor de lo común, lo que encontraba eco en el grupo o plenario. Son situaciones que, gracias a la metodología utilizada, hemos traído a este espacio capitular de modo más consciente, y nos conectan y permiten entender en qué consiste el hacer vida la llamada a ser cuerpo congregacional. Una llamada que supera elementos organizativos o estructurales y que entra en dimensiones mucho más profundas y relevantes, al propiciar encuentro, construir comunión y crecer en sentido de familia y pertenencia.

Es por todo ello que nace en mí un profundo ¡gracias! Un gracias que se remonta a la Comisión de la Travesía de Alba, pasa por la Comisión de Constituciones y Directorio, la Comisión Precapitular y se concreta también en las integrantes de la comisión Coordinadora de este Capítulo y todas vosotras capitulares. Un gran gracias también a Antonio, que con las orientaciones y los toques de humor ha propiciado un clima positivo y sereno. Gracias igualmente a las secretarías y muy especialmente gracias a todas las hermanas y comunidades, activas en todo el proceso y orantes en estos días de Capítulo.

Para terminar, quería traer algo de un texto que leí uno de estos días con el título: **Volar es humano, aterrizar es Divino.**¹

Dice el texto que toda organización necesita estas dos operaciones. Gente que sea capaz de levantar el vuelo, de tener ideas creativas, rasgar las nubes para abrir nuevos horizontes y correr riesgos... Y por otra parte, se necesita también gente que sea capaz de aterrizar, de poner los pies en el suelo, de reconducir sueños y de convertirlos en realidad.

Integrar estas dos dimensiones no es fácil. El idealista piensa que el realista es frustrante, que corta las alas, difumina el encanto... y el realista cree que el idealista es un soñador, un ignorante de las consecuencias de sus actos, una persona que se mueve entre la ingenuidad y la falta de conciencia.

¿Por qué aterrizar se considera pues más importante y, por ende, se considera divino? Tiene su lógica, continúa diciendo el texto. Porque solamente puede aterrizar quien antes ha despegado y se ha puesto a volar. Sin vuelo, no hay aterrizaje, pero sin aterrizaje el vuelo genera frustración. Decir que volar es humano y aterrizar es divino parece contracultural, pero se trata de una verdad de fondo: **los sueños mejores son los que se convierten en realidad.**

Dice una frase de esas inspiradoras: el día que descubras adónde quieres llegar, será el día clave de tu vida. Pues hagamos del nuevo texto de Constituciones, ese ideal al que querer llegar, el vuelo que emprender una vez más, aterrizándolo viviendo con autenticidad, con generosidad y sentido, todo lo que hemos aprobado y plasmado.

Clausuramos pues este XXII Capítulo General extraordinario con esta certeza y encargo. Que la chispa de luz que vislumbramos y con la que el Espíritu nos obsequia, siga brillando y prenda fuego en nuestras vidas. Buen retorno a nuestras comunidades y ¡Gracias!

¹<https://www.catalunyareligio.cat/es/blog/gerasa/volar-es-humano-aterrizar-es-divino-308274> Consulta 22 octubre 2023

¿Qué destacarías de esta experiencia capitular?



BÚSQUEDA CONJUNTA DEL QUERER DE DIOS

Valoro la apertura de cada hermana en medio de nuestras diferencias, donde creamos una comunidad inter con un ambiente cálido, sororal y en familia, predominando la alegría, acogida, respeto y sentido de fiesta.

Conseguimos el objetivo que nos convocó a través de la metodología de discernimiento **CONVERSACIÓN ESPIRITUAL...** ya que el fin último de nuestros diálogos no era “tener la razón”, ni “salirse con la suya”, sino la **búsqueda conjunta** de la verdad, **del querer de Dios para nosotras en este hoy** que nos toca vivir. Es decir, dejar que la vida fluya en medio de nuestras luces y sombras, permitiendo que la Divina Ruah con sus chispas de luz que prenden fuego continúe guiando nuestros pasos por caminos que nadie pisó y que estamos invitadas a transitar. **Hermana Genoveva Ochoa**

No solo sagrado da Casa Madre, vivemos dias extraordinários como Comunidade Capitular e, entre as diversas experiências, destaco a **consciência de representatividade** por partirmos de um documento base, o 3º borrador, que foi resultado de um longo caminho iniciado em 2017 com toda a Família Oblata implicada, ou seja, nós éramos muito mais daquelas que aqui estavam. Também a **metodologia** que partiu da metáfora de “uma chispa que nos congrega” ao “vento que nos impuliona”, onde a palavra e o silêncio se alternavam, ajudando-nos nas conversas a fim de chegarmos à redação dos novos números das Constituições, optando pela **abertura para o porvir**. O **clima de debate nas Mesas, a atitude respeitosa entre nós, os momentos de oração ao início e ao final de cada jornada** também ajudaram a viver essa experiência fecunda com a certeza de que **“Ele está no meio de nós!”**.



Hermana Beatriz Paixão



Ha sido, un aconteciendo:

- Un encuentro de hermanas donde la presencia del espíritu atraviesa los límites y fronteras. Trenza en un verso lo diferente, lo diverso y plural. Donde su brizna **nos empuja a vivir en comunión**.
- Un disfrute del regalo: El carisma que se derrama copiosa y gratuitamente en toda la familia oblata.
- Una silenciosa y honda llamada a habitar en lugares donde Jesús quiere estar: Comunidad y misión.
- Una urgencia a vivir en humildad y silencio para acoger el susurro del Espíritu en el hoy.
- Un recuerdo agradecido a Serra y Antonia, a todas las hermanas que nos han precedido. Y a todas las mujeres que la congregación ha acompañado porque ellas son: Gracia de Dios.

Por último: Estos días han sido un reclamo a vivir **las constituciones** porque son **un modo concreto de vivir el evangelio**.

Un deseo: ojalá sigamos afinando el oído para captar las señales del Espíritu.

Hna. Inmaculada Ruiz de Balugera

Nuestro agradecimiento a:



Comisión Coordinadora del Capítulo



Comisión Precapitular



Comisión Constituciones y Directorio



Secretaría y auxiliar



Escrutadoras



Equipo de Comunicación



Equipo de Animación



Toda la Familia Oblata que nos acompañaron con la oración y las adhesiones